
 Contribuições da Consulta Pública - Formulário Técnico - Teste de genotipagem HLA-DQ2 e DQ8 para o 
diagnóstico de doença celíaca em pacientes com fatores de risco - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

12/11/2022 Paciente

2ª - No próprio PCDT está previsto investigação dos parentes de 1º grau de celíacos: Ponto 4 - critérios de 
inclusão:, b) indivíduos de risco, entre os quais a prevalência de DC é esperada como consideravelmente maior do 
que a população geral: parentes de primeiro grau, (pais e irmãos) de pacientes com DC, 

3ª - Evitar que seja necessária a realização períódica de sorologia de doença celíaca ao longo de toda a vida 
naqueles parentes de 1º grau que tiverem o exame genético negativo.

4ª - Economia no número de exames e consultas periódicas de parentes de 1º grau de celíacos após triagem com 
exames genéticos, evidenciando quem precisa ou não de monitoramento ao longo da vida. 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A pesquisa de genotipagem HLA DQ2 DQ8 nos parentes de 1º grau 
de pessoas com Doença Celíaca é muito importante pois fica claro quem deve ser monitorado periodicamente com 
exames sorológicos para que o diagnóstico precoce ocorra e evite o adoecimento com sequelas irreversíveis na 
saúde.

5ª - Esse exame deve estar disponível a todos os parentes de 1º  grau do celíaco diagnosticado, com fluxo 
específico de acesso. 

13/11/2022 Paciente

2ª - Sem esse exame eu estaria morta, sou uma evidência.

3ª - O fato de ter intolerância já faz com que a pessoa não tenha acesso a muitos alimentos e inclusive tratamento.

4ª - O impacto é enorme, pois tudo se torna caro.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Venho acompanhando muitas pessoas com problemas graves de 
saúde, causados pela doença Celíaca, intolerância etc.

5ª - Gostaria de ressaltar a necessidade de médicos profissionais com uma base sobre doença Celíaca, intolerância, 
intestino irritável e muito mais, pois são raros os profissionais que se atentam ao tema.

13/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A Doença Celiaca é uma doença autoimune que responde a dieta 
sem glúten, sendo de extrema importância o diagnóstico precise, este exame incluído no SUS ajudará pacientes e 
médicos chegar no diagnóstico desta doença.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

13/11/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - são testes importantes , pois o acesso a eles não são tão fáceis no privado devido ao custo.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. os testes são auxiliares ao diagnóstico, não que com isso substitua 
os demais existentes .

5ª - é preciso que o processo de diagnóstico seja melhor recebido e feito no SUS , pois não raro são ignorados por 
gastros ainda que se apresente uma relação provável ou direta de DC em âmbito familiar.

13/11/2022 Paciente

2ª - No momento ainda é  muito difícil ter acesso a exames clínicos para o diagnóstico de doença celiaca tanto rede 
privada,quanto pública .

3ª - Os exames são caros para quem recebe o salário imobiliário e os produtos para alimentação especial 
absurdamente caros.

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou professora em escola pública do Campo e vejo crianças que 
como eu possuem restrições alimentar e não tem suporte na rede pública de saúde e educação.

5ª - Não

13/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Tenho histórico de doença celíaca na família que só foi descoberto 
em estágio avançado, e só descobri minha patologia e da mainha filha após inúmeros sintomas e problemas 
menosprezados pela falta do exame.

5ª - Não

15/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

Página 2 de 7



Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

20/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Sou celíaca, sofri muito até o diagnóstico. Muitos não tem 
condições de pagar. A doença é de pouco conhecimento de um modo geral, é preciso facilitar o acesso para o 
diagnóstico.

5ª - Não

20/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

23/11/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Não tenho opinião formada

5ª - Não

25/11/2022 Paciente

2ª - Não 

3ª - Não 

4ª - Não 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Esse é um dos inúmeros exames que podem detectar a doença 
celíaca, que é uma grave doença autoimune e que é pouco conhecida entre os brasileiros. Nos seus casos mais 
graves pode desenvolver até câncer. Então é uma doença para ser investigada e divulgada.

5ª - Não 
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

25/11/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. A doença celíaca sendo uma autoimune, o SUS de e dar mais 
atenção a esses pacientes e tendo os sorológicos incluídos, teremos mais diagnósticos e possibilidade de controle 
para os já diagnosticados

5ª - Não

25/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

25/11/2022 Profissional de saúde

2ª - Como médico Gastroenterologista e especialista em Doença Celíaca, sei da importância do exame para 
situações como rastreio de filhos de celíacos, dúvida diagnóstica e pessoa que excluiu glúten da dieta antes do 
diagnóstico de celíaca.

3ª - Quando um diagnóstico é feito precocemente, o paciente recebe logo o tratamento e melhora, portanto onera 
menos o sistema, com menos exames, menos idas ao serviço de saúde e usa menos remédios. O governo pode 
estimular laboratórios diferentes a realizarem o exame e diminuírem o valor deste. 

4ª - Vide acima 

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Vide abaixo

5ª - Não

25/11/2022 Paciente

2ª - Passava mal , fui a vários médicos gastroenterologista e todos diziam de tomar geleia de ameixa.  Só com o 
exame da Desitomeria óssea , outra médica ortopedista achou estranho eu estar com uma Osteoporose  super 
avançada para minha idade e me encaminhou a uma endócrino e o resultado foi DC .

3ª - Como 10% são as chances de meus parentes de 1° grau possam ter DC , eles não fazem o teste pois não tem 
condição financeira . Se tiver no SUS seria uma grande conquista da saúde , financeiramente falando 

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. De extrema importância para concluir diagnóstico de doença celiaca 
, e frear outras doenças autoimunes relativas a DC. Possibilidade da população ter um diagnóstico seguro .

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

25/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. O diagnóstico é difícil. Todos os meios para conseguí-lo são válidos. 
Nem sempre serão necessários todos, mas a exclusão de algum pode deixar alguém sem diagnóstico. E sempre 
será o médico que fará a solicitação conforme o caso.

5ª - Não

25/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Como celíaca, entendo de suma importância que a Conitec agregue 
o teste de genotipagem HLA-DQ2 e HLA-DQ8 para o diagnóstico de doença celíaca

5ª - Não

25/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

26/11/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Diagnóstico precoce traz melhor qualidade de vida ao paciente

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

26/11/2022 Familiar, amigo ou 
cuidador de paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não

26/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Esse exame é muito caro, pesquisando em minha cidade, teve laboratório que chegou a cobrar mais de 
R$1200 reais para esse exame, por ser uma doença genética, todos da família teriam que faze- lo, o que o 
inviabiliza uma vez que muitas famílias não teriam essa condição. Prejudicando seu diagnóstico.

4ª - Por ser um exame caro muitas famílias não teriam condições de faze-lo.

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. "Acho que deve ser incorporado no SUS uma vez que os exames 
genéticos DQ2/DQ8 juntamente com os outros exames ajudam a formar o ""quebra-cabeça"" que é o diagnóstico 
para a Doença Celiaca, principalmente a pacientes que já estão em dieta e que infelizmente não conseguiram 
realizar todos os outros exame"

5ª - Não

26/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Muitas pessoas celíacas demoram para receberem o diagnóstico 
pois sua renda famíliar não comporta fazer todos os exames necessários para a descoberta da doença.

5ª - Não

28/11/2022 Paciente

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Direito a saúde. Celíacos precisam de assistência correta.

5ª - Não
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Dt. contrib. Contribuiu como Descrição da contribuição

28/11/2022 Profissional de saúde

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS. Com a incorporação do teste de genotipagem HLA-DQ2 e DQ8 para 
investigação de doença celíaca, os profissionais da saúde terão mais uma ferramenta para auxiliar no diagnóstico 
ou descarte de doença celíaca.

5ª - Não

28/11/2022 Interessado no tema

2ª - Não

3ª - Não

4ª - Não

1ª - Eu acho que deve ser incorporado no SUS

5ª - Não
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